



Accel Link 米沢 HP より転載

改革によって復興しました。鷹山によって推奨された米沢織や米沢鯉、ウコギ、笹野一刀彫などは現在も伝統産業として続いています。更には、日本で初めてレーヨンの製造に成功したほか、世界に先駆けたノートパソコンの開発や有機EL照明の製品化など、既成概念を打ち破ることへ果敢に挑戦し、新たな価値を創造してきた地でもあります。

このような歴史と伝統に根差したチャレンジ精神は、「為せば成る 為さねば成らぬ 何事も成らぬは人の為さぬなりけり」という上杉鷹山の名言が、脈々と米沢の地に受け継がれているような気がします。

地域づくり大学生サークル「アクセルリンク米沢」が広げる「輪」

地域の特徴を表し、「○○の人は、こういう氣質だからね」という様に話すことがあります。例えば、我が静岡人（中部をさします）は「静岡は気候が温暖でおっとりしているけど、案外と頑固で新しいものを受け入れたがらない」などと自分たちで言ったりします。（割と自嘲的に表現するのが日本人の特徴かもしれません。）

さて、米沢には、その土地の歴史から、先程の上杉鷹山の名言というチャレンジ精神が感じられます。大学生サークル「アクセルリンク米沢」は、山形大学・米沢栄養大学・米沢女子短期大学に在学中の大学生142名で結成し7年間も活動する団体です。

米沢を愛してこよない若者が、米沢の魅力を自分たちの力で内外に発信していく活動を継続しています。主な活動は、地元で開催されるイベント

地域プロモーションに正攻法というものはなく、その「目的」によっては色々なアプローチが考えられます。企業が提供する商品やサービスであれば、対象となる消費者の動向やニーズをリサーチし、効果的なチャネルを使って広告宣伝することで、企業成長の一つの目標となる売上・利益を生み出すことが可能でしょう。地域においてもそのプロモーションの目的は明確で、円滑で豊かな自治体運営を実現するための財源を得ることなのですが、そのためにはまず、そこで生活する人がいること、地域経済を活性化させるための仕事があることでしょうか。また、民間企業と違い、地域を構成するモノが多岐に渡るため、地域の連携が必要不可欠であることは言うまでもありません。今回は、自ら地域づくりに参画する大学生の活動に着目しました。

最上川の源に上杉氏の城下町として栄えまちづくりを継承している米沢市

山形県の最南端に位置する米沢市は、山形県の母なる川「最上川」の源である吾妻連峰の裾野に広がる豊かな米沢盆地中心部に位置しています。人口は、約8万6千人。歴史でいうと、「独眼竜」伊達政宗が米沢城で生まれ、岩出山（現在の宮崎県大崎市）に移転するまで米沢を支配したと言われていました。江戸時代から明治の廢藩置県までは、上杉氏の城下町となりました。伊達氏、上杉氏の城下町として栄え、米沢藩初代藩主上杉景勝と直江兼統によって現在のまちの礎が築かれました。そして、江戸時代の名君として知られる九代藩主上杉鷹山は、存亡の危機にあった米沢藩を数々のボランテアで支援するものでありますが、今や自治体や地元企業にはなくてはならない存在です。

日本地域創生学会の大学生・大学院生部会長、佐藤桃華さんは宮城県のご出身ですが、米沢女子短期大学から東京外国語大学に編入され、現在は東京都府中市に在学中です。米沢を第二の故郷と想い、この活動を外から応援しています。毎年、東京から何人も若者を米沢に連れて行き、米沢の圧倒的ファン作りをしています。

アクセルリンク米沢は「人と人、地域の繋がりをアクセルリンクで加速させる」「色々な地域活動を通して、新たな学びと気付きを得て自己成長を目指す」を理念に掲げ活動しています。「なせば成る」精神に基づいた活動に脱帽するばかりです。

自らが考えて行動し継続する「なせば成る」のチャレンジ精神が地域を活性化する原動力

人の原動力に欠かせない要素は何か。近年いろいろな分野がAI、IoTに置き代わりつつあります。地方創生にもあらゆる分野で効率化が求められています。私はその地域を愛する「人」の思いがなければ、地域の活性化は不可能だと思っています。これからの地域を支える若者が「なせば成る」の精神で、自らが考えて行動し継続できる。こういう人材を育てることが出来る米沢市に大いなる関心を抱いています。そして、これらの活動に賛同する仲間を呼び寄せ、地域での事業創出・雇用創出に繋げ、「自分たちが米沢を豊かにする」活動に発展していくことを応援したいと思っています。

先

14 地方創生にかかわる中小企業の役割

地域連携は固定概念にとらわれてはならない

地域づくりくに果敢に挑戦する若者たち



Human Delight株式会社 代表取締役社長
野田 万起子 のだまきこ

静岡県出身。東京国際大学経済学部国際学科卒業。米国オレゴン州TIUアメリカ分校卒業。1993年株式会社バンチャー・リンク入社。2010年同社取締役就任。11年同グループのMBOにより独立。インクグロー株式会社代表取締役社長を務めたのち、15年より現職。地方自治体の地方創生プロモーションの支援に従事する一方、経済産業省「女性起業家等支援ネットワーク構築事業」の静岡県主宰としても活躍している。